
Archi-Strasbourg
Compte rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire

Période du 1er octobre 2017 au 30 septembre 2018

Jeudi 29 novembre 2018 à 18.30

Salle de la Misha

L’assemblée générale ordinaire s’est déroulée dans la salle de la MISHA (Maison Interuniversitaire

des Sciences de l’Homme – Alsace), sur le campus universitaire de Strasbourg. 

Nombre de membres présents ou représentés : 19 adhérents sur 57.

Nombre de participants (membres ou non) présents : 25.

Monsieur Alexandre Kostka, Professeur, spécialiste en histoire culturelle de l’Europe et des mondes

germaniques présente son projet sur la ville de Poznan (Pologne) et émet le souhait d’une collaboration

avec des acteurs français dans le but d’établir une comparaison entre le patrimoine germanique des

villes de Poznan et de Strasbourg. Ce projet a fait l’objet d’une demande de subvention. 

Fabien Romary, Président de l’association Archi-Strasbourg accueille les participants et remercie le

bureau. 

1. Bilan de l’année écoulée – événements 2017-2018

L’année a été très riche en visites et événements ou l’association a participé. Le président remercie

Anne-Françoise Auberger, vice-présidente, qui fait vivre l’association.

 Voir le Rapport d’activité en annexe

2. Rapport du trésorier

Le poste de trésorier ayant été vacant ces derniers mois, Fabien Romary présente les comptes. 

Le total des charges cette année est de 2352 euros.  Les dépenses les plus importantes sont le coût

d’hébergement du site (752 €) et quelques développements informatiques (1390€), aucune autre

dépense  significative  n’a  été  engagée  cette  année.  L’association  n’ayant  plus  de  prestataire

informatique les développements (et donc les dépenses afférentes) sont au point mort. Des devis

sont toujours en attente pour rependre les indispensables développements du site. La société Wiki-

Valley  a  été  contacté,  elle  effectue  une  analyse  du  site  pour  reprendre,  nous  l’espérons,

prochainement les développements.

Les comptes sont créditeurs de 14 570 € à ce jour.

Question posée par une participante : ne pourrait-on pas former en informatique un membre de

l’association afin d’avoir un développeur en interne ?

Réponse : les tâches demandées sont beaucoup trop techniques et elles doivent être réalisées par

des professionnels. 



Comme l’année dernière, les dons sont en baisse (710 euros cette année, 1465 euros soit le double

en 2015-2016). Il s’agit d’une tendance signalée par l’ensemble du monde associatif.

Peut-être  que  la  gratuité  des  musées  des  Strasbourg  offerte  aux  membres  de  l’association

permettra-t-elle une augmentation des adhésions ?  

3. Rapport des réviseurs aux comptes

Les comptes sont certifiés par Henri Turot et Jean-Daniel Lohner.

4. Quitus

L’assemblée donne quitus au trésorier en la personne du Président, et le remercie. 

5. Fixation du montant de la cotisation

Après consultation de l’assemblée, les tarifs restent inchangés par rapport à l’année dernière : 

- 20 € cotisation de base

- 30 € cotisation couple

- 10 € cotisation étudiant, bénéficiaire du RSA et personnes non-imposables, sur 

justificatif

Les  dons,  à  partir  de  10  euros,  sont  déductibles  des  impôts.  Un  reçu  fiscal  est  délivré  par

l’association. 

Les  donateurs  ou  entreprises  mécènes  sont  visibles  sur  le  site  à  l’adresse  suivante :

https://www.archi-wiki.org/Nos_donateurs 

6. Budget 2018-2019

Quatre demandes de subvention sont en cours auprès de la Ville de Strasbourg, de la DRAC, du

Département et de la Région. 

Le budget prévisionnel de l’année dernière a été fixé à 10 000 €. La proposition pour l’année à

venir est de 10 000 € également, votée à l’unanimité. 

7. Recherche d’un(e) trésorier(e)

Fabien Romary présente le travail demandé au trésorier de l’association. 

Mme Luong Laurence se propose pour reprendre le poste laissé vacant. 



8. Point sur le site et son évolution 

Le président présente sous forme d'histogramme l'évolution du nombre d'adresse créé ces dernières

années (2013-2018) :

Le nombre de nouvelles adresses évolue relativement peu et est assez stable (environ 900 nouvelles

adresses par an).

Le nombre de contributeurs n'a pas évolué ces dernières années. Les contributeurs réguliers sont au

nombre de dix,  ce qui  n’est  pas  assez  pour  faire  grossir  Archi-Wiki  au-delà  de  Strasbourg et

Colmar (villes ou nous sommes le plus actif) ou de l'Alsace. Plusieurs personnes sont intéressées

par une formation dans le but de devenir contributeur. Fabien Romary indique qu’il va essayer de

proposer une session au premier trimestre 2019 (sous réserve de trouver un lieu adéquate et une

date qui convienne à tous).

Cependant  la  qualité  du  contenu  du  site  s'est  considérablement  amélioré  ces  dernières  années

surtout depuis la nouvelle version du site (2017) où de nombreuses améliorations ont été apportées,

et c'est bien là l'essentiel : produire un contenu libre, crédible et réutilisable.

9. Divers

- Cette année, le nombre d’heures de bénévolat est évalué à 5 000 (contributions et travail

associatif), ce qui correspond à 250 000 € (en estimant le coût horaire du travail à 50 euros /

heure)

- Nous  remercions  la  Ville  de  Strasbourg  qui  a  accordé  la  gratuité  des  musées  aux

membres de l’association.



- Monsieur Antoine Kraus indique que les Amis du Vieux Strasbourg finance certains

projets  qui  vont  dans  l’intérêt  du  patrimoine.  Pour  rappel  l'association  avait  reçu  le  prix

d'honneur des Amis du Vieux Strasbourg en 2014.

- Des vidéos de tutoriel pour aider à la contribution ont été réalisées par Fabien Romary.

Ces vidéos sont visibles sur la page d'aide à la contribution : 

https://www.archi-wiki.org/Aide_à_la_contribution

L’assemblée générale est  suivie d’une  conférence  exceptionnelle de Stéphane Potier,  partenaire du

fameux docu-fiction « Le défi des bâtisseurs : La cathédrale, du virtuel au réel ».

L’architecte a expliqué son recours à des images de synthèse pour mettre en évidence les différentes

étapes de la construction de la cathédrale, des soubassements à la pointe du clocher. 

La conférence c'est terminé vers 21h par le pot de l’amitié et un moment d’échange sympathique entre

les membres de l’association et ses invités. 


